

**CHAQUE CROYANT PROCLAME SA VERITE PROPRE ET PARTICULIERE**

**Carl Jung**

**Extraits d'une lettre au Dr Bernhardt Lang**

**Juin 1957**

"Chaque croyant proclame sa vérité propre et particulière ; au lieu de dire : il me semble à moi personnellement que c'est ainsi, il dit "c'est ainsi", et du coup tous les autres sont ipso facto dans l'erreur. Mon avis, c'est qu'il serait plus humain, plus décent et d'ailleurs plus adéquat de commencer par nous informer soigneusement de ce que les autres pensent, et de nous exprimer en conséquence de façon moins absolue. Cela serait plus profitable à l'intérêt général que d'adhérer à des opinions subjectives et de condamner comme autant d'erreurs les opinions différentes... Je ne prétends pas, dans ma limitation humaine, connaître Dieu et je ne peux faire autrement que de considérer comme relative parce que subjectivement déterminée toute assertion sur Dieu ou sur d'autres choses de ce genre - et cela par respect envers mes frères dont la conception différente ou la foi différente a tout autant droit à l'existence que la mienne."